



Landeshauptmann
DR. ERWIN PRÖLL

ST. PÖLTEN, AM 4. Dezember 2001
3109 St. Pölten, Landhausplatz 1
TELEFON 02742/9005/12001
TELEFAX 02742/9005/15480

LH-0203/188

Herrn
Präsidenten des NÖ Landtages
Mag. Edmund Freibauer

Landtag von Niederösterreich
Landtagsdirektion
Eing.: 07.12.2001
zu Ltg. -**858/A-4/147-2001**
— Ausschuss

Sehr geehrter Herr Präsident!

Zur Anfrage des Abgeordneten Marchat vom 12. November 2001, Ltg. 858/A-4/147-2001 teile ich folgendes mit:

Der Budgetansatz für die Fragebogenaktion „Zukunft für alle“ erfährt seine Bedeckung aus dem Umschichtungsbudget des Landes Niederösterreich für das Jahr 2001. Daraus erhält die NÖ Landesakademie die Summe von S 7,624.000,-- (siehe Antrag der NÖ Landesregierung vom 29. Mai 2001, Blg.A, Teilabschnitt 1/28961). In den Erläuterungen zur Beilage A wird der Voranschlag des Landes NÖ für das Jahr 2001 betreffend Umschichtung für die NÖ Landesakademie wie folgt gewidmet:

1/28961 NÖ Landesakademie

Neben anderen Projekten wird folgende Widmung definiert:

„Bürgerbeteiligungsaktion (NÖ Zukunftsaktion: Zukunft für alle), in Form von 2 Postwürfen, die den Niederösterreicher/innen die Gelegenheit geben soll, den künftigen Kurs des Landes Niederösterreich direkt mitzubestimmen.“

Dieser Voranschlag des Landes Niederösterreich für das Jahr 2001 betreffend Umschichtung wurde in der 39. Sitzung des NÖ Landtages (18.6.2001) beschlossen.

Gesamtkosten der Fragebogenaktion:

S 4,5 Mio.

Produktion und Marketing: S 3,0 Mio.
Fragebogenerhebung mit Telefonumfrage (repräsentative Kontrollbefragung),
Datenerfassung und Auswertung sowie Ergebnisberichte. S 1,5 Mio.

Bei der Fragebogenaktion „Zukunft für alle“ geht es darum, die bisherigen politischen Zukunftsdiskussionen auf die breitest mögliche Basis zu stellen. Seit 1997 haben sich in erster Linie Fachleute und Funktionäre mit dem Zukunftsleitbild für Niederösterreich beschäftigt.

Die Fragebogenaktion ist somit als logischer Weitergang dieser Zukunftsinitiativen der NÖ Landesakademie anzusehen, denn nun haben auch die Landesbürger die Gelegenheit, den zukünftigen Kurs des Landes mitzubestimmen.

Was bisher geschah:

Zukunft konkret - NÖ Landesleitbild

300 Fachexperten erarbeiten Leitbilder für Niederösterreich
1997

Leitbilddiskussion auf regionaler Ebene

500 öffentliche Funktionäre bewerten NÖ Landesleitbild
1998

NÖ Positionierungsmodell 2010

Zukunftsmodell in den Zielfelder Wirtschaften, Wissen und Wohlfühlen
Ziel: NÖ Musterregion im Herzen Europas
1999

Zukunft konkret - Lagebericht NÖ Leitbild

Von der Idee zur Wirklichkeit - Umsetzungsbericht Leitbildideen
2000

NÖ Wissensraum -Zukunftsraum NÖ

Weiterführung der Leitbild- und Zukunftsdiskussion über internetbasierten Wissensraum -
Internetaktion für Experten
ab 2000

Was derzeit folgt:

Bürgerbeteiligungsaktion „Zukunft für alle“

Einbindung der NÖ Bevölkerung in Prozess der Zukunftsdiskussion mittels landesweiter Fragebogenaktion

2001/2002

Die NÖ Landesakademie organisiert die Zukunftsbefragung und sorgt auch für die korrekte Auswertung der Daten. Um die gebotene Anonymität zu gewährleisten wurden für die Auswertung die bekannten Meinungsforschungsinstitute Fessel-GfK und Institut Dr. Brunmayr miteingebunden. Nach Abschluss der Auswertung wird das Gesamt- bzw. Landesergebnis als Informationsletter der Bevölkerung zur Verfügung gestellt.

Es besteht keinerlei Zusammenhang zwischen der Fragebogenaktion und der nächsten Landtagswahl. Wie aus obigen Ausführungen ersichtlich, arbeitet die NÖ Landesakademie konsequent am langjährigen Projekt der NÖ Zukunftsdiskussion.

Da mit dieser Fragebogenaktion kein Zusammenhang zur nächsten Landtagswahl besteht, gibt es auch keinen Zusammenhang mit einem Persönlichkeitswahlkampf des Landeshauptmannes von Niederösterreich.

Die NÖ Landesakademie erfüllt mit dieser Fragebogenaktion die ihr gesetzlich vorgeschriebenen Aufgaben (siehe Gesetz über die NÖ Landesakademie 1995; §2; Abs.1). Dem gesetzlichen Auftrag folgend, politische Leitbilder zu entwickeln und umzusetzen, ist diese Aktion als logische Fortführung der Leitbildinitiativen der Landesakademie anzusehen, die in meinem Auftrag bereits 1997 begonnen wurden. Mit dieser Zukunftsaktion erhalten alle Landesbürger die Möglichkeit, aktiv in die Weiterentwicklung des Landes NÖ eingebunden zu werden, ein Weg, den noch kein anderes Bundesland beschritten hat.

Mit besten Grüßen